

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	30 (1901)
Heft:	10
Rubrik:	Chronique pédagogique

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

pour les mauvaises notes et le 15^{me} pour les bonnes ; si, par contre, les résultats de la Singine représentaient notre canton, nous serions relégués au 25^{me} rang pour les bonnes notes et au 18^{me} pour les mauvaises.

Chronique pédagogique

UN CONCOURS

Pendant sa dernière visite à notre Musée pédagogique qu'il a bien voulu apprécier comme un « modèle du genre, » M. le Dr Maurice de Thierry, fondateur de l'Ecole Vauquelin, à Paris, pria la Direction du Musée de faire connaître aux membres du corps enseignant fribourgeois l'existence d'un *concours annuel* organisé sous les auspices de la dite Ecole.

Voici les questions proposées pour l'année 1901 :

1^o Question littéraire. — *L'Idéal considéré en ses diverses formes.*

2^o Question scientifique. — *Louis-Nicolas Vauquelin.* (Sa vie scientifique, politique et privée).

« *Il était tout chimiste, chimiste chaque jour de sa vie et pendant la durée de chaque jour.* »

CUVIER.

3^o Question pédagogique. — *Du rôle du chant et de la musique dans l'éducation populaire.*

4^o Prix Jeanne-Mélanie Verhaeghe. — Entre toutes les Institutrices françaises (Elèves de l'Ecole ou non). — *L'Héroïsme féminin pendant la tourmente révolutionnaire.*

5^o Prix Maurice de Thierry. — Entre tous les instituteurs français (Elèves de l'Ecole ou non). — *Les récentes applications de l'Electricité* (Electrochimie. — Traction électrique. — Télégraphie et Téléphonie. — Ondes Hertziennes. — Effluves. — Rayons X. — Eclairage et Chauffage, etc.).

Montrer les progrès à venir dans les différentes branches d'utilisation de l'énergie électrique.

6^o Prix d'honneur de l'Ecole Vauquelin. — A l'élève de Lettres et à l'élève de Sciences reçus avec la plus haute moyenne aux *Examens généraux* passés à la fin de la scolarité normale (deux années) devant le Jury d'examen de l'Ecole Vauquelin.

Des médailles d'or, d'argent et de bronze, ainsi que des mentions honorables, seront distribuées aux lauréats en séance publique. Il suffit pour concourir, dans l'une des 3 premières questions, d'être membre de l'enseignement sans distinction de nationalité. Tous les mémoires portant une épigraphe apparente, laquelle sera répétée sur une enveloppe soigneusement fermée et contenant le nom et l'adresse de l'auteur, devront parvenir, avant le 1^{er} novembre 1901, à M. le Dr Maurice de Thierry, 56, rue Lhomond, Paris.

Bien que l'annonce soit très tardive, nous ne saurions assez conseiller à nos lecteurs, aux jeunes surtout, la participation à ce concours, leur promettant d'avance la sympathie de l'honorable Directeur de l'Ecole Vauquelin. Nous faisons des vœux pour que son appel soit entendu et que des noms fribourgeois figurent au palmarès du concours 1901.

E. G.